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Как обеспечить законность? Новый подход
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В статье обосновывается положение о законности как мере действия закона, достигаемой

с помощью системы юридических, экономических, организационных, социальных и иных

средств. Это позволяет формировать теории законности со своими понятиями, методами и объектами исследований, способами анализа состояния и уровня законности в государстве, регионах, отраслях и т. д. Предлагается система показателей действия закона и типология нарушений. Анализируются способы повышения уровня правосознания и правомерного поведения, качества законов и иных актов, средств их реализации и корреляции с фактическими результатами в экономической, социальной и иных сферах.
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How to Ensure Legality? New Approach

Y.A. Tihomirov, Deputy Head of Public Law research Centre of Institute of Legislation and Comparative Law under Government of the Russian Federation, Doctor of Law, Professor, Honored Worker of Science of the Russian Federation

Article deals with a concept of legality as a measure of an operation of law, reached with an aid of a system of legal, economic, organizational, social and other means. This makes it possible to develop theories of legality with its concepts, methods and subjects of studies, methods of analysis of status and level of legality in the state, regions, branches, etc. An author proposes a system of the indicators of the operation of law and the typology of its breaches. The methods of raising the level of legal consciousness and good behaviour, quality of laws and other acts, means of their realization and correlation with the actual results in the economic, social and other spheres are analyzed in the article.
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Административная ответственность за правонарушения в сфере охраны объектов культурного наследия

Батршин Роман Юсефович

заместитель председателя Смоленского областного суда

E-mail: batrshin.roman@yandex.ru

В данной статье речь идет о проблемах установления административной ответственности за нарушения законодательства об объектах культурного наследия, а также о нелегитимности регионального административно-деликтного законодательства, устанавливающего такую ответственность, что подтверждантся материалами практики Верховного Суда Российской Федерации.

Ключевые слова: административная ответственность; нормативное основание; объекты

культурного наследия; региональное законодательство.

Administrative Responsibility for Offences in Sphere of Protection of Cultural Heritage

R.Y. Batrshin, Deputy Chairman of Smolensk Regional Court

In article we are talking about the problems of establishing administrative liability for violaition of the law on objekts of cultural heritage, as well as about the illegitimacy of the regional administrative and tort legislation establishing this responsibility, as evidenced by the materials of practice of the Supreme Court of the Russian Federation.
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Проблемные аспекты рассмотрения и разрешения административных дел о наложении дисциплинарных взысканий на судей
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Авторами изучается обоснованность рассмотрения административных дел об оспаривании

решений квалификационных коллегий судей субъектов Российской Федерации о наложении на судью дисциплинарного взыскания в виде замечания или предупреждения в порядке, установленном главой 22 Кодекса административного судопроизводства Российской Федерации, и об обжаловании решений, вынесенных Высшей квалификационной коллегией судей Российской Федерации в порядке, установленном главой 23 этого же Кодекса.

В работе сформулирован вывод о единстве материально-правовой природы указанных дел

и необходимости устранения необоснованной дифференциации производств по обжалованию решений квалификационных коллегий судей о наложении дисциплинарных взысканий.
Ключевые слова: квалификационные коллегии судей; дисциплинарная ответственность судей; дисциплинарный проступок; административный иск; административное судопроизводство; Дисциплинарная коллегия Верховного Суда Российской Федерации.

Problematic Issues of Consideration and Resolution of Administrative Cases on Imposition of Disciplinary Penalty on Judges

S.V. Alexandrov, Deputy Chairman of the Supreme Court of Republic of Mordovia, Candidate of Law, Member of Judicial Council of Russian Federation.

E.V. Burdina, Senior Lecturer of Civil Law and Proceedings Department of Ogarev Mordovian State University, Candidate of Law, Senior Lecturer

Article deals with authors’ study of reasonableness of administrative cases on contesting decisions of the qualification boards of judges Constituent Entities of the Russian Federation on bringing judges to disciplinary responsibility in the form of reprimands or warnings in accordance with the procedure established by the Chapter 22 of the Code of Administrative Court Procedure of the Russian Federation, and an appeal against similar decisions made by the Supreme Qualification Collegium of Judges of the Russian Federation – in the order established by the Chapter 23 of the Code. The authors come to a conclusion of the identity of substantive legal nature of these cases and the need to avoid unnecessary procedural differentiation in the consideration of complaints against decisions of the qualification boards of judges on the imposition of disciplinary penalties.

Key words: Qualification Board of Judges; disciplinary responsibility of judges; disciplinary case; administrative action; administrative court procedure; the Disciplinary Board of the Supreme Court of the Russian Federation.
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К вопросу о характеристике охранительных гражданских правоотношений
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Главными отличительными особенностями охранительных правоотношений в правовой литературе предлагается считать: 1) функции, реализуемые такими правоотношениями; 2) их нормативную основу; 3) основания их возникновения; 4) содержание; 5) субъектный состав; 6) способность к принудительной реализации. Рассмотрению этих признаков применительно к охранительным гражданским правоотношениям и посвящена настоящая статья.

Ключевые слова: регулятивные гражданские правоотношения; охранительные гражданские правоотношения; регулятивная функция права; охранительная функция права; строение нормы права; регулятивные правовые нормы; охранительные правовые нормы; содержание охранительных правоотношений; субъектный состав охранительных правоотношений; свойства охранительных правоотношений.

On issue of Special Features of Protective Civil Legal Relationship
A.V. Milkov, Chairman of Sixteenth Commercial Appellate Court, Doctor of Law

An author of an article points out the main special features of protective legal relationship outlined in legal literature: 1) functions, realized by such legal relationship; 2) its legal framework; 3) grounds for its creation; 4) content; 5) subject matter; 6) capability for forced realization. Article deals with examination of these features in connection with protective civil legal relationship.

Key words: regulatory civil legal relationship; protective civil legal relationship; regulative power of law; protective power of law; structure of rule of law; regulative rules of law; protective rules of law; content of protective civil legal relationship; subject matter of protective civil legal relationship; special features of subject matter.

Безотзывная доверенность: проблемы и перспективы применения
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Статья посвящена одной из новелл российского гражданского законодательства – институту безотзывной доверенности. Рассматриваются предпосылки и история формирования этого института, признаки полномочий представителя из безотзывной доверенности, виды безотзывной доверенности. Исследуются практические вопросы прекращения ее действия, в том числе в связи с ее отменой.

Ключевые слова: безотзывная доверенность; обеспечение исполнения обязательства; ак-

цессорность.

Irrevocable Power of Attorney: Problems and Perspectives of Application 
E.S. Terdi, Senior Lecturer of Civil Law Department of Western Siberian Branch of Russian State University of Justice, Senior Lecturer of Natural Resources Economics Department of Institute of Natural Resources of National Research Tomsk Polytechnic University, Assistant of Civil Law Department of Law School of National Research Tomsk State University, Candidate of Law

N.A. Sidorenko, Graduate of Law School of National Research Tomsk State University

Article deals with an institution of irrevocable power of attorney as one of the new laws of the Russian civil legislation. The preconditions and history of creation of this institution, features of the agent’s powers from irrevocable power of attorney, types of the latter and practical issues of its termination, including cancellation due to revoke, are studied in the article.

Key words: irrevocable power of attorney; securing of performance of obligation; accessority.
ТЫСЯЧЕЛЕТИЕ ПРАВДЫ РУССКОЙ

Об эволюции кровной мести в нормах Русской Правды: к вопросу об отмене

«убиения за голову»

Чебаненко Сергей Борисович
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В связи с изучением Русской Правды одной из самых обсуждаемых проблем является проблема кровной мести. В статье аргументируется положение, согласно которому кровная месть не прекратила свое существование и признавалась законодательно и после XI столетия, когда была предпринята попытка ее замены денежными взысканиями. Развитие этого института в результате нормативного регулирования в XI – начале XII в. представляется следующим образом. После неудачной попытки Владимира Святославича заменить месть смертной казнью контроль центральных властей в этой сфере усиливается. При Ярославе Мудром бытование мести и пределы ее действия закрепляются в Краткой Правде («Древнейшей Правде»), действие этих правил распространяется по всей Руси.

После смерти князя в 1054 г. состоялся первый законодательный съезд его сыновей, князей Ярославичей, на котором было принято единственное важное положение: о замене «убиения за голову» (убийства из мести) штрафами в пользу властей, о чем упоминается в ст. 2 Пространной Правды. На следующем съезде князей была принята «Правда Ярославичей» (вторая часть Краткой Правды), нормы которой уже отражали действие этого нового правила. Новации Ярославичей усилили фискальную нагрузку на население и способствовали росту социальной напряженности в конце XI – начале XII в. Это вынудило Владимира Мономаха, наряду с другими реформами, в начале XII в. отменить виры за «разбойников» (преднамеренных убийц), в выплате которых участвовала община, которой принадлежал убийца. Выплата вир была заменена выдачей виновных пострадавшей стороне на расправу. В Пространной Правде законодательно признается обычай мщения (ст. 1, 7 Пространной Правды). Кровная месть постепенно отмирает уже в послемонгольский период.

Ключевые слова: Русская Правда; Краткая Правда; Пространная Правда; кровная месть;

штраф; вира; суд; «поток и разграбление»; Ярославичи; Владимир Мономах.

On Evolution of Blood Vengeance in Russkaya Pravda (Russian Justice): On Issue of Cancellation of Revenge Killing

S.B. Chebanenko, Senior Lecturer, Institute of History, Saint Petersburg State University, Candidate of Science (History)

In this article the author insists on the statement that blood feud didn’t disappear and was admitted statutorily after the 11th century, when there was made an attempt to replace it with fines. Development of this institutionтappears to be as it seen below. After the unsuccessful attempt of Vladimir Svyatoslavich of changing revengeтby death penalty authority’s control in this field increases. In the times of Yaroslav the Wise existence of vengeance formalizes in Kratkaya Pravda (“The Oldest Pravda”) and functions above all Russian territory.

After the prince’s death in 1054 took place the first legislative princely congress of his sons, on which statement of replacing death revenge to fines in favor of government was accepted. On the next princely congress “Pravda Yaroslavitchey” (the second part of Kratkaya Pravda) was adopted, where one can find functioning of this new rule. These innovations increased fiscal burden on population and contributed to the increase of social tension in the end of the 11th – the beginning of the 12th centuries. This forced Vladimir Monomach, beside other reforms in the beginning of the 12th century, to change payment of community for “murders” to extradition of guilty person to the injured party and adjudge practice of vengeance (articles 1, 7 of Prostrannaya Pravda). Blood vengeance disappears step by step only in the Post Mongolian period.

Key words: Russkaya Pravda; Kratkaya Pravda; Prostrannaya Pravda; blood vengeance; fine; wergild; court; “potok i razgrablenie”; the princes Yaroslavichi; Vladimir Monomakh.
ЗЕМЕЛЬНОЕ ПРАВО
Земельный участок, его состав и принадлежности: вопросы правовой квалификации

Мисник Галина Анатольевна
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В статье исследованы вопросы типологической классификации объектов недвижимости с точки зрения характера их юридической связи с земельным участком. Автор обосновывает необходимость совершенствования правовой конструкции земельного участка в части определения статуса его принадлежностей и составных частей в целях обеспечения единообразного понимания и применения законодательства, регулирующего оборот недвижимого имущества.

Ключевые слова: земельный участок; недвижимость; объекты прав; гражданское законодательство; права; статус; структура; квалификация.

Land Plot, its Composition and Appurtenance: Issues of Legal Classification

G.A. Misnik, Professor of Land Law and Environmental Law Department of Russian State University of Justice, Doctor of Law

Article deals with issues of typological classification of real estate objects in terms of the nature of their legal relationship with the land plot. The author substantiates the need to improve the legal concept of the land plot in part of determination of the status of its appurtenance and components with a view to ensuring a uniform understanding and application of the legislation governing the real estate turnover.

Key words: land; real estate; objects of rights; civil legislation; rights; appurtenance; structure; qualifications.
ИСТОРИЯ ГОСУДАРСТВА И ПРАВА
Местный суд в России начала ХХ века

Соломко Зарианна Владимировна

ведущий научный сотрудник отдела теории и истории права и судебной власти Российского государственного университета правосудия, кандидат юридических наук, доцент

E-mail: solzary@gmail.com

В статье показывается неудовлетворительное состояние местной юстиции в России начала

XX в. и прослеживается общая логика ее реформирования. Рассматривая реформу местной юстиции как продукт борьбы различных политических сил, автор акцентирует внимание на противоречивости и непоследовательности дореволюционной законодательной политики в сфере низового правосудия.

Ключевые слова: местные суды; волостной суд; Государственная дума; освободительная борьба.

Local Court in Russia in Early 20th Century

Z.V. Solomko, Leading Research Officer of Theory and History of Law and Judicial Power Division of Russian State University of Justice, Candidate of Law, Senior Lecturer

Article deals with unsatisfactory condition of local justice in Russia in early 20th century and shows the general logic of its reform. Considering the local justice reform as a product of a struggle of various political forces, an author focuses on the contradictions and inconsistencies of pre-revolutionary legislative policy in the sphere of local justice.

Key words: local courts; volost court; the State Duma; liberation struggle.
ПРАВО ИНТЕЛЛЕКТУАЛЬНОЙ СОБСТВЕННОСТИ
Система гражданско-правовых способов защиты интеллектуальных прав в Российской Федерации

Полозова Дарья Владимировна

судья Арбитражного суда Нижегородской области

E-mail: dary.p@yandex.ru г
В статье на основе триединства субъекта, объекта и способа защиты приводится авторская

систематизация способов защиты интеллектуальных прав, выявленных практикой применения действующего законодательства Российской Федерации. Предлагаемая вниманию систематизация призвана стать практическим подспорьем судьям, рассматривающим споры о защите интеллектуальных прав, и широкому кругу правоприменителей.

Ключевые слова: интеллектуальные права; способы защиты; форма защиты; защита интеллектуальных прав.

On System of Civil Law Means of Protection of Intellectual Property Rights in the Russian Federation

D.V. Polozova, Judge of Nizhni Novgorod Regional Court

Article deals with an author’s systematization of means of protection of intellectual property rights, revealed by the practice of application of the current legislation of the Russian Federation and based on the trinity of subject, object and mean of protection. Presented systematization is intended to be of practical help to judges, considering disputes on protection of intellectual property rights, and a wide circle of persons exercising the right.

Key words: intellectual rights; remedies; form of protection; intellectual rights protection.
СРАВНИТЕЛЬНО-ПРАВОВЫЕ ИССЛЕДОВАНИЯ

Распределение бремени доказывания и стандарт доказывания в уголовном процессе Англии и США

Виноградов Владимир Александрович

соискатель Российского государственного университета правосудия

E-mail: vinogradovspb.vladimir@yandex.ru

В настоящей статье осуществлен анализ распределения бремени доказывания и стандарта

доказывания в уголовном судопроизводстве Англии и США. Раскрываются сущность и правовое содержание данных научных категорий на основе изучения доктрины уголовного процесса стран системы общего права.

Ключевые слова: уголовный процесс Англии; уголовный процесс США; бремя доказывания; стандарт доказывания; презумпции; защитительные утверждения.

Burden of Proof Sharing and Standard of Proof in Criminal Proceedings of England and the USA

V.A. Vinogradov, Applicant of Russian State University of Justice

Article deals with an analysis of burden of proof sharing and standard of proof in criminal proceeding of England and the USA. An author reveals an essence and legal substance of given scientific categories on the basis of studying of the criminal procedure doctrine of Common Law countries.

Key words: criminal procedure of England; criminal procedure of the USA; burden of proof; standard of proof; presumptions; affirmative defence.
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Возобновление производства по уголовному делу по новым или вновь открывшимся

обстоятельствам в контексте принципа правовой определенности

Степаненко Диана Аркадьевна
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Статья посвящена проблеме исключения судебных ошибок и принятия правосудных решений, с одной стороны, и обеспечения стабильности и неопровержимости судебных актов, – с другой стороны. В ней рассматриваются вопросы назначения стадии возобновления по новым и вновь открывшимся обстоятельствам, отнесения к новым обстоятельствам решений Конституционного Суда Российской Федерации и Европейского Суда по правам человека.

Ключевые слова: судебные ошибки; правосудность приговора; проверочные инстанции;

принцип; правовая определенность; свойство окончательности; новые обстоятельства.
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